



# **Les nouveaux bâtiments du Campus Jourdan inaugurés dans le 14<sup>e</sup> arrondissement**

Jeudi 23 février à 9h, 48 boulevard Jourdan (14<sup>e</sup>)

**Jeudi 23 février, le Président de la République, la Ministre de l'Éducation Nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche, la Maire de Paris et la Présidente du Conseil régional d'Île-de-France inaugureront les nouveaux bâtiments du campus Jourdan. Ayant bénéficié d'un investissement Etat-Ville-Région de 49M€, ce pôle d'excellence proposera 12.000 m<sup>2</sup> entièrement dédiés aux sciences sociales.**

Édifié à la fin des années 1940, le Campus Jourdan est devenu, en dix ans un des hauts lieux français de l'enseignement et de la recherche en sciences sociales. Ses bâtiments font face à la Cité internationale universitaire de Paris, située de l'autre côté du boulevard Jourdan, contribuant à former un véritable quartier étudiant au cœur du 14<sup>e</sup> arrondissement parisien.

En 2007, afin de maintenir l'excellence française dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche en sciences sociales, la Mairie de Paris, la Région Île-de-France et l'État ont décidé de mener un vaste programme de restructuration et d'extension du campus, dont les bâtiments dataient de l'après-guerre, pour un montant de 49M€. Il s'agit d'un investissement majeur de la part des pouvoirs publics en faveur de l'enseignement supérieur et de la recherche dans le domaine des sciences sociales.

Le nouveau bâtiment du campus a été imaginé par l'agence TVAA, sélectionnée en 2011. La façade, habillée de panneaux mobiles de bois et de métal, s'insère parfaitement dans l'environnement immédiat du campus.

Le campus dispose d'une surface de 12.000 m<sup>2</sup> dédiée aux sciences sociales. Composé de locaux d'enseignement, de recherche et d'administration propres à chaque école, ce nouveau bâtiment comprendra également un amphithéâtre, une immense bibliothèque, une cafétéria en rotonde, un chemin central baptisée « jetée des Ernests » en clin d'œil à la Cour aux Ernests de l'École de la rue d'Ulm.

Le Campus Jourdan dans son ensemble constitue un campus d'excellence en sciences économiques et sociales, et traduit la priorité que les pouvoirs publics donnent à l'enseignement supérieur et à la recherche.

Le nouveau campus permet de réunir en un même endroit l'ensemble de l'Ecole d'économie de Paris, qui était auparavant disséminée sur 5 sites. Il accueille également les départements d'économie, de sciences sociales et de géographie de l'ENS, l'équipe de J. Peter Burgess, titulaire de la Chaire AXA-ENS Géopolitique du Risque, les fonds de la Bibliothèque Jourdan de sciences humaines et sociales, le Centre Maurice Halbwachs (CMH), le Centre pour la recherche économique et ses applications (CEPREMAP), les étudiants du Cycle pluridisciplinaire d'études supérieures de PSL, premier cycle universitaire de niveau Licence créé en 2012 dans le cadre du projet IDEX de PSL. Enfin, le Campus Jourdan a été choisi pour accueillir le Centre européen d'études républicaines (CEDRE), nouvellement créé à PSL avec le soutien de l'ENS et de l'EPHE, sous le patronage du Président de la République.

Ce nouveau campus sera inauguré jeudi 23 février, à partir de 9h00.

**Personnalités présentes :**

- François Hollande, Président de la République
- Najat Vallaud-Belkacem, Ministre de l'Education Nationale, de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche
- Thierry Mandon, Secrétaire d'Etat à l'Enseignement Supérieur et à la Recherche
- Anne Hidalgo, Maire de Paris
- Marie-Christine Lemardeley, Adjointe à la Maire chargée de de l'enseignement supérieur, de la recherche et de la vie étudiante
- Valérie Pécresse, Présidente du Conseil régional d'Ile-de-France
- Carine Petit, Maire du 14<sup>e</sup>
- Gilles Pécout, Recteur Île-de-France et Paris, Chancelier des universités

**Date et lieu :**

Jeudi 23 février à 9h, 48 boulevard Jourdan (14<sup>e</sup>)

**Contact presse :** Simon Le Boulaire / [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr) / 01.42.76.49.61